
PROGRAMMA 2024-2029
“TUTTI PER ROMAGNESE”

Carissimi concittadini,
in soli cinque anni abbiamo trasformato un paese in esorabile declino in uno dei borghi più
belli ed attrattivi dell’alto Oltrepò Pavese, ma abbiamo ancora tanta voglia di stupirvi!
Cinque anni fa, facemmo un programma sfidante che è stato quasi totalmente realizzato.
E’ questa la differenza tra un’amministrazione che fa e un’amministrazione che parla di
cose al di fuori della realtà per vendervi fumo.
Ecco a voi il nostro programma riassunto in pillole. Un programma fatto di cose concrete e
non di favole raccontate per strapparvi il voto.

PUNTI CHIAVE DEL NOSTRO PROGRAMMA:

1) INFRASTRUTTURE, RETI E CONNETTIVITA’: trasformeremo le nostre strade in vie sicure e
veloci con lavori di asfaltatura e installazione di nuovi strumenti di sicurezza. Inoltre,
affronteremo con determinazione il problema del dissesto idrogeologico. Ricostruiremo il Ponte
di Vallerina e attueremo una manutenzione straordinaria del Ponte di Gabbione. Aggiungeremo
punti luce all’interno del borgo e cambieremo quelli in essere con sistemi più efficienti. Grazie
all'investimento in fibra ottica, ci muoveremo ad una velocità senza precedenti!

2) SVILUPPO IMMOBILIARE: Ultimeremo l’intervento di palificazione del Cimitero e creeremo
nuovi loculi. Realizzeremo nuove opportunità residenziali attraverso il progetto nazionale
Hospitis. Produrremo nuove opportunità per la nostra comunità, garantendo un ambiente sicuro
e accogliente per tutti.

3) SERVIZI SOCIALI E SANITARI: Potenzieremo i nostri servizi medici e introdurremo nuove
modalità di assistenza domiciliare e presenza di specialisti sul territorio. La salute e il
benessere della nostra comunità sono una priorità assoluta.

4) SVILUPPO TURISTICO: Promozione del borgo, ingresso nei "Borghi più belli d'Italia",
potenziamento del Giardino Botanico, aggiornamento della segnaletica.

5) VALORIZZAZIONE PRODOTTI LOCALI: Con il riconoscimento dei nostri prodotti locali con il
marchio De.Co. e l'organizzazione di mercatini mensili, celebreremo il gusto autentico del
nostro comune.

6) ASSOCIAZIONI DEL TERRITORIO, POLITICHE GIOVANILI E CULTURA: Con eventi culturali
coinvolgenti, potenziamento delle associazioni locali e nuove opportunità per i giovani di
partecipare attivamente alla vita del borgo, costruiremo una comunità inclusiva per tutti.

7) ASCOLTO DEI CITTADINI ED EFFICIENZA AMMINISTRATIVA: Il nostro impegno per un
ascolto costante e un'efficienza amministrativa migliore è e sarà la base della nostra azione.
Siamo qui per voi, pronti ad ascoltare e ad agire per il bene della nostra comunità.

8) COMUNICAZIONE DI TUTTO CIO’ CHE RIGUARDA ROMAGNESE: Potenziamento dei canali
social media e Whatsapp per una comunicazione trasparente e accessibile.
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PROGRAMMA IN PILLOLE:

1) INFRASTRUTTURE, RETI E CONNETTIVITA’

• Prosecuzione opere di asfaltatura eseguite in questi cinque anni e di posa di
strumenti legati alla sicurezza stradale, opere che non si vedevano da anni su tutto il
territorio comunale ed effettuate senza utilizzare fondi dell’ente, ma solo con
l’ottenimento di risorse pubbliche;
• Nuovi interventi di dissesto idrogeologico su movimenti franosi del territorio, dopo
che la nostra amministrazione ha ottenuto centinaia di migliaia di euro per opere già
eseguite nel corso del mandato su tutto il territorio comunale e i principali movimenti
franosi.
• Ricostruzione Ponte di Vallerina nei primi mesi di mandato dopo aver ottenuto
ufficialmente 1 milione e 720 mila euro da Regione Lombardia con il decreto numero
6296 del 22/04/2024
• Manutenzione straordinaria del Ponte di Gabbione per un importo complessivo di
200 mila euro già stanziati da Regione Lombardia (Bando Arest di RL)
• Controllo periodico e continuo da parte dei nostri amministratori sulle situazioni di
maggiore necessità dal punto di vista idrogeologico e sulla viabilità. Continueremo a
fornire risposte serie e concrete alla popolazione come in questi cinque anni.
• Monitoraggio interventi da parte di Pavia Acque sul territorio comunale, su cui il
gestore ha già effettuato investimenti in questi anni per oltre 200 mila euro per il
rifacimento della nostra ormai logora rete acquedottistica, cifra assolutamente fuori
dalla portata del nostro comune.
• Aggiunta di nuovi punti luce sul territorio e cambio di tutti quelli già in essere con
sistemi più efficienti (già in essere un accordo con Enel X per 400 mila euro sui
prossimi anni di gestione) e sistema di videosorveglianza nelle principali zone del
borgo
• Implementazione fibra ottica a seguito dell’investimento di Regione Lombardia di
oltre 700 mila euro nel nostro comune per la posa della stessa. Il comune viaggerà ad
un'altra velocità!

2) SVILUPPO IMMOBILIARE

• Ultimazione intervento di palificazione del nostro cimitero comunale per prevenirne
il crollo. Investimento di oltre 300 mila euro e creazione di nuovi loculi
• Prosecuzione progetto nazionale Hospitis con altri 30 piccoli borghi italiani per
cercare una possibile destinazione d’uso per la nostra casa albergo. Il quadro
economico ha previsto di investire 7 milioni di euro nella struttura, ma il progetto è
ancora in fase di realizzazione (non vogliamo vendere fumo negli occhi a nessuno
come sicuramente vorranno vendervi altri, ma faremo il massimo!)
• Diffusione della concezione dell’albergo diffuso per sfruttare a pieno tutto il nostro
patrimonio immobiliare
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3) SERVIZI SOCIALI E SANITARI

• Ricordiamoci la gestione della campagna covid da parte della nostra
amministrazione, che ha permesso di gestire la pandemia al meglio garantendo a tutti
le dosi vaccinali necessarie
• Potenziamento servizio medico di base con aggiunta di nuove ore (già fatta
richiesta) dopo che la nostra amministrazione è stata determinante per garantire la
prosecuzione nel nostro borgo del servizio medico, con continue richieste ad ATS
• Presenza di diversi specialisti medici sul territorio nel nostro ambulatorio per
prestazioni ad alto contenuto specialistico (cardiologo, fisioterapista, ecc.)
• Sviluppo di nuove metodologie di assistenza domiciliare intercomunale, con una
gestione attenta e puntuale specie nelle zone più logisticamente svantaggiate come la
nostra (progetto Smart Village del GAL Srl in corso di definizione)

4) SVILUPPO TURISTICO

• Valorizzazione e potenziamento di quanto fatto in questi cinque anni sul turismo,
con la riapertura di sentieri nel 2020 dove prima vi erano solo boscaglia e rovi da parte
di tutta la macchina comunale e del volontariato e la creazione di numerosissime
attrattive locali (panchina gigante, laghetto delle libellule, ecc.)
• Favorire la sempre crescente conoscibilità del borgo, che ha permesso a
Romagnese di passare da un inesorabile declino nel 2019 ad una consolidata realtà
qual è oggi
• Mantenimento di tutti i servizi attivi: chi viene oggi a Romagnese a vivere o a
soggiornare ha tutto ciò di cui ha bisogno.
• Completamento iter d’ingresso ne “I Borghi più belli d’Italia” avviato nel 2020
• Ulteriore potenziamento del Giardino Botanico di Pietra Corva dopo averlo ereditato
in condizioni critiche nel 2019 e averlo riqualificato completamente. Inserimento del sito
anche nella strategia nazionale aree interne 2021-2027
• Cambio di tutti i cartelli delle singole frazioni con cartelli turistici (progetto già in
corso con il distretto del commercio) e cambio della cartellonistica obsoleta

5) VALORIZZAZIONE PRODOTTI LOCALI

• Valorizzazione dei prodotti tipici di Romagnese realizzati dai prodotti locali,
costruendo reti informative come fatto in questi cinque anni e promuovendole
costantemente all’esterno
• Riconoscimento del marchio De.Co. di prodotti che si riconoscono in Romagnese,
come la Brusadela la cui sagra ha ottenuto nel 2024 il prestigioso marchio “Sagra di
Qualità” dal Ministero
• Organizzazione mercatini nei mesi più favorevoli per favorire il commercio locale.
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6) ASSOCIAZIONI DEL TERRITORIO, POLITICHE GIOVANILI E CULTURA

• Coesione sinergica con la nostra Pro Loco e con tutte le associazioni del territorio
come fatto in questi cinque anni, dove la coesione tra amministrazione e associazioni
ha permesso di risollevare il borgo in maniera determinante offrendo eventi di qualità e
con la presenza di diverse centinaia di persone nel borgo
• Potenziamento del Gruppo comunale di Protezione Civile ricreato dalla nostra
amministrazione nel 2022 dopo che è stato lasciare a morire dai nostri predecessori
oggi conta 15 volontari, ma tante altre persone vogliono farne parte
• Sviluppo eventi culturali nel borgo, legati al turismo verde e al nostro museo
MA.PL.O. , eventi che la nostra amministrazione ha realizzato in questi cinque anni e
che vuole continuare ad implementare.
• Sviluppo di eventi per i più giovani, coinvolgendoli sempre di più nell’attività
amministrativa

7) ASCOLTO DEI CITTADINI ED EFFICIENZA AMMINISTRATIVA

• Ascolto costante della nostra popolazione in ogni luogo. Il Sindaco e gli
amministratori saranno sempre presenti per i nostri concittadini qualunque sia la
problematica così come fatto in questi cinque anni. Non conta la quantità del tempo
trascorso in municipio, ma la qualità del tempo messo a disposizione della propria
gente attraverso ogni tipologia comunicativa possibile
• Maggiore efficienza amministrativa, il risparmio nelle risorse ed un’oculata gestione
dei conti ha permesso di portare per la prima volta dagli anni 90 il comune in avanzo di
amministrazione (da un disavanzo di - 130 mila euro del 2019 ad un avanzo di quasi +
20 mila euro nel 2023).

8) COMUNICAZIONE DI TUTTO CIO’ CHE RIGUARDA ROMAGNESE

• Potenziamento canali Facebook, Instagram e Whatsapp che hanno permesso alle
persone di avere notizie aggiornate in tempo reale nel borgo, canali creati dalla nostra
amministrazione per ovviare ad una carenza di informazioni e trasparenza da parte
della precedente amministrazione
• Sviluppo dei portali nazionali ed internazionali su cui pubblicizzeremo Romagnese,
per renderla sempre più una meta ambita nel futuro.
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